



市議会議員 上田由美子 68-2106 Fax 68-2146



参議院議員 井上さとし



前衆院議員 藤野保史 禁無断転載 複写配布

3月議会 上田市議の一般質問(2)



質問する上田市議

避難所にも使われる

学校体育館に冷暖房設備を

「上田市議」 元日に発生した能登半島地震では、石川県や氷見市で学校の体育館が避難所に使われた。ほとんどの体育館では、空調つまり冷暖房設備がなく、この避難所生活で寒さにより体調をくずす人が多くあった。

小矢部市でも、小学校5校、中学校4校の体育館が避難所に指定されており、災害が発生した時には住民が集まり、長時間過ごすことになる。

熱中症予防で 体育館使用を控えたのは何日？

また、昨年の夏は平均気温が、1898年の統計開始以来最高を記録した。熱中症を予防するために、体育館の使用を控える対策が取られた日は何日あったか。

控えた学校2校、最大5日間

「教育委員会事務局長」 熱中症予防のため学校の授業で体育館の使用を控えた学校は2校あり、最も多いところで5日間であった。児童・生徒には水筒を持参させ、こまめに水分を補給し休憩時間を取るとともに、大型冷風扇を活用した。

放課後児童クラブへの影響は？

「上田市議」 また、小学校に併設された放課後児童クラブでは、子どもの遊びに体育館やグラウンド、夏にはプールも使っているが、基準を超える暑さの日は、熱中症を避けるため使用できなかったと聞いている。放課後児童クラブについて、夏休みの期間中、グラウンドやプール、体育館が使えない日は何日あったか。

プール使用できなかった日は

- 石動 9日の内6日 東部 8日の内5日
大谷 8日の内7日 津沢 8日の内5日
蟹谷 9日の内5日

「民生部長」 7月25日から8月31日

までの夏休みの期間、プールの使用を予定していたが使用できなかった日は、石動放課後児童クラブでは9日のうち6日、東部では8日のうち5日、大谷では8日のうち7日、津沢では8日のうち5日、蟹谷では9日のうち5日であった。気温や湿度により使用する時間を判断している。

「上田市議」 放課後児童クラブで過ごす子どもたちにとって、体を十分動かすことができない場合、ストレスがたまったり、体力の低下を招くことが心配される。

「民生部長」 昨年の夏は猛暑日があり、放課後児童クラブの子どもたちは冷房の効いた中で過ごした。子どもにとって体を動かすことは大切だが、暑さに対応しきれなかった。体力の低下も心配している。

学校体育館に 冷暖房設備を急いで

「上田市議」 学校教育や避難所開設、放課後児童クラブの児童の利用に備えて、学校体育館に空調つまり冷暖房設備の設置を急ぐ必要がある。国の補助制度でも、文科省の「学校施設環境改善交付金」や総務省の「緊急防災・減災事業債」があると聞いている。学校体育館の空調設置実現への計画はどうか。

熱中症対策、避難所としても必要 断熱性能を確保し、 総合計画 後期実施計画で検討

「教育委員会事務局長」 学校体育館の空調設備整備は児童・生徒の熱中症対策はもとより、避難所として安心して過ごせる環境から必要であり、第7次総合計画後期実施計画で、学校体育館の断熱性能を確保したうえで、空調設備の整備を検討していきたい。



被災建物等の固定資産税

減免・評価見直しを

「上田市議」 能登半島地震で建物等が半壊以上の被害を受けた方の固定資産税の減免は、2023年度は地震が発生した元日以後の納付、つまり2月29日納付期限の第4期分が対象になると聞いた。住宅被害の場合は、程度によりどれだけ減免になるのか。

半壊でも4割減免 23年度分

「総務部長」 能登半島地震で被害を受けた住宅などは、罹災証明の申請に基づき調査により、2023年度の第4期の固定資産税は、半壊・中規模半壊は4割減免、大規模半壊は6割、全壊は8割減免になる。

市民の声

「補修なしに住めない家の評価が変わらないのはおかしい」

「上田市議」 2024年度以後の固定資産税について、住宅が半壊以上の判定を受けた方から、家を補修しなければ安心して住めない状態であるのに、固定資産税の評価が変わらないのは納得がいかないとの声が寄せられた。これらの方は、被災者生活再建支援金を受けることができるが、補修工事にかかる費用は、支援金を大幅に上回っている。

2024年度以後の固定資産の評価見直しや固定資産税の減免をすることが必要ではないか。

24年度以後の評価に反映させる

「総務部長」 地震の被害が認定された土地について面積の2割以上被害を受けたもの、家屋について半壊以上の被害を受けたものは24年度以後の固定資産税の評価に反映させる予定である。また、減免の通知は4月の第1期ではなく7月の第2期で行う。

「上田市議」 見直しされた固定資産評価は一時的か永久的か。

「総務部長」 一時的か永久的かは被害状況を見て適正に判断したい。